



# "Young Climate Pact" : Agir Ensemble avec et pour la Jeunesse – Engagement des Ambassadeurs Français du Pacte Européen pour le Climat

Monsieur le Président de la COP29, Monsieur Mukhtar BABAYEV

En tant qu'**Ambassadeurs français du Pacte européen pour le climat**, nous nous adressons à vous avec une profonde conviction et un sens aigu de notre responsabilité envers les générations futures. Représentant l'Europe dans cette lutte cruciale pour le climat, nous voulons aujourd'hui lancer un **appel pressant en faveur de la mobilisation de la jeunesse mondiale pour préserver la planète**.

La jeunesse actuelle est celle qui héritera de la Terre que nous laisserons derrière nous. Cependant, elle est aussi celle qui devra vivre avec les conséquences, positives ou négatives, de **nos décisions climatiques d'aujourd'hui**. Nous devons lui faire comprendre les **risques auxquels elle est confrontée** et l'inciter à prendre une part active dans cette lutte, afin de **protéger son avenir** face aux intérêts de pays qui ignorent parfois les enjeux de long terme.

Dans leur *Emissions Gap Report* publié le 24 octobre 2024, le Programme des Nations Unies pour l'Environnement rappelle qu'il est encore techniquement possible d'atteindre l'objectif de 1,5 °C, mais uniquement grâce à une mobilisation mondiale massive menée par le G20 pour réduire toutes les émissions de gaz à effet de serre, à partir d'aujourd'hui. **La poursuite des politiques actuelles entraînera une augmentation catastrophique des températures pouvant atteindre 3,1 °C.**

Le **changement climatique** représente donc l'une des **plus grandes menaces mondiales pour les enfants**. Ces derniers sont directement concernés par les décisions climatiques, car leur avenir sera façonné par le succès ou l'échec des actions actuelles. En Europe, par exemple, les **enfants nés en 2020** connaîtront environ **quatre fois plus d'événements climatiques extrêmes** par rapport à ceux nés en 1960. D'ici 2050,

chaque enfant européen sera confronté à **quatre à cinq vagues de chaleur par an**, avec des conséquences sanitaires significatives.

Les effets des **vagues de chaleur** touchent directement les écoles et les infrastructures éducatives. Près de **la moitié des établissements scolaires** dans les villes européennes se situent dans des zones sujettes aux îlots de chaleur urbains, exposant les enfants à des **températures au moins deux degrés plus élevées que la moyenne régionale**. Ces conditions intensifient les problèmes de santé, tels que les **maladies cardiovasculaires, respiratoires et rénales** chez les jeunes générations.

De plus, la **pollution de l'air**, exacerbée par les activités humaines et les émissions de gaz à effet de serre, constitue une **menace omniprésente pour la santé des enfants**. Chaque année, **93 % des enfants du monde respirent un air dont la qualité ne respecte pas les normes** fixées par l'Organisation mondiale de la Santé. Cette pollution a des **conséquences directes**, augmentant le risque de maladies respiratoires, cardiovasculaires et impactant le développement cognitif des jeunes générations.

Face à ces défis, nous devons redoubler d'efforts pour **permettre à la jeunesse de se faire entendre** dans cette lutte. La **Convention relative aux droits de l'enfant** souligne le droit de chaque jeune de **participer aux décisions qui le concernent**. Nous appelons à créer de véritables **forums, intégrés aux prochaines COP, pour que les jeunes puissent participer activement** aux discussions et voir leurs propositions prises en compte. Il est de notre devoir de leur fournir une tribune pour exprimer leurs opinions et d'intégrer leurs perspectives dans les politiques climatiques, **non seulement en tant qu'acteurs futurs mais aussi présents** de ce combat.

**L'urgence est mondiale.** Dans les îles du Pacifique, des communautés entières sont déjà menacées par la montée du niveau des océans. En Afrique subsaharienne, la sécheresse fragilise les écosystèmes et provoque des famines qui touchent en premier lieu les plus jeunes. La Californie et l'Australie sont confrontées à des incendies dévastateurs, compromettant la qualité de l'air et les ressources pour les générations futures. **Ces situations montrent bien que la crise climatique ne connaît pas de frontières et qu'elle exige une réponse globale.**

À l'aube de 2030, date butoir des **Objectifs de Développement Durable**, il est crucial de former **non seulement les jeunes mais aussi l'ensemble des institutions et entreprises aux pratiques durables**. **L'éducation des générations actuelles et futures** est essentielle pour garantir que chaque acteur, des dirigeants aux citoyens, prenne sa part dans la lutte contre le changement climatique.

Monsieur le Président, nous vous proposons de lancer un appel à la **mobilisation mondiale de la jeunesse sous la forme d'un Young Climate Pact**. Cette initiative serait une véritable **force de frappe internationale**, unissant les jeunes autour d'**objectifs climatiques communs** et leur donnant un rôle actif dans la défense des **intérêts de la**

**planète et des générations futures.** Ce pacte, porté par les jeunes eux-mêmes, incarnerait une **énergie collective, déterminée et coordonnée** au service d'un monde durable.

**Nous nous tenons à votre entière disposition pour travailler à vos côtés** dans la mise en œuvre de cette initiative ambitieuse. Ensemble, unissons nos forces pour **donner à la jeunesse l'opportunité et les moyens de protéger son avenir et celui des générations à venir.**

Respectueusement,

### **Les Ambassadeurs français du Pacte européen pour le climat**

Noah ABELA - Alara ALVAREZ FRANCO - Monika BARCIKOWSKA - Méliné BARONIAN - Samira BEN ALI - Ibtihelle BEN MRAD - Isabelle BOUDINEAU - Nolwenn BOULOGNE - Stéphanie BRETONNIERE - Olivier CAMP - Laure CARNAHAN - Vincent CHAUVET - Frédéric CHERQUI - Pierre-Jean CLAUSSE - Samuel COHEN-SALMON - Adélie CONAN-NGUYEN - Jean-Christophe CRESPEL - Oliver DAUERT - Valeria DE LOS CASARES - Mathieu DECQ - Joseph EARSOM - Bartu ELCI-OZSOY - Bruno FREYSSINET - Marilyne HALPERN - Ammar HDAIFEH - Dadastone IPOMA N'KANGA - Christophe IPPOLITO - Fatemeh JAILANI - Charlotte JURUS - Alara KOCABAS - Estelle LAMOTTE - Rebecca LARDEUR - Grissel MENESES CAMACHO - Jurij MENIH - Clara MOURGUES - Ambre Omhani NAIJA - Abdul OTMAN - Lola OTT - Ayoub OUBIBI - Konstantinos PARGINOS - Gabrielle PASTEL - Nadia PELLEFIGUE - Léa ROETHINGER - Mathilda ROUZE - Jean-Baptiste SANDOZ - Nicolas SIEGLER - Avtandil SVIANADZE - Xavier TINEL - Ioannis TSANAKAS - Fabien VERBRUGGHE - Delphine VIARD - André VIOLA - Moritz WILLE - Sherazade ZAITER